

平成 2 2 年国立市議会第 3 回定例会
行政報告

おはようございます。

皆様のご出席をいただき、第 3 回定例会が開会されますことに対し、深く感謝申し上げます。

さて、2004 年度（平成 16 年度）から 2010 年度（平成 22 年度）の固定資産税及び都市計画税について、課税誤りがありました。

その内容ですが、2003 年度（平成 15 年度）に固定資産税システムの入替を行ったプログラムに誤りがあったため、特定市街化区域農地の一部に係る固定資産税及び都市計画税を過大に課税していたものであります。

近年の課税誤りに続き、納税者の皆様には、税務行政への信頼を失わせたこと及び多大なご負担とご迷惑をおかけしましたことを深くお詫び申し上げます。

対象の納税者の皆様には、既にお詫びの手紙をお送りするとともに第 1 回目の訪問を行い、また、詳細についてホームページに掲載しているところです。今後、市報でも内容のお知らせやお詫びを申し上げますとともに、速やかに還付等の事務を行ってまいります。

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会に報告させていただきます。

次に、8月29日に実施されました国立市総合防災訓練についてですが、議員の皆様には本定例会を目前に、大変お忙しい中ご参加いただき厚く御礼申し上げます。

今年は第五小学校をメイン会場とし、小学校5校、地域会場2か所で行いました。特に第四小学校と第六小学校では、昨年度に策定した避難所運営マニュアルに基づき、その検証をかねた訓練を行いました。訓練では、様々な成果が得られましたので、今後の防災行政に活かしていきたいと考えております。

暑い中、消防署、消防団、自主防災組織、自治会の皆様など多くの関係団体のご協力をいただき、訓練できましたことに深く感謝申し上げます。

それでは、6月定例会以降の行政執行の主なものについてご報告いたします。

初めに、企画部関係です。

国立市第2次基本計画の策定についてですが、素案に関して広く市民のご意見をうかがい、計画に反映させていくため、7月16日から18日までの3日間、市役所1階ロビーにてロビーミーティングを開催しました。延べ104名の方にご参加いただき、活発な意見交換を行うことができました。頂いたご意見を踏まえ、今後は原案を作成してまいります。

なお、第2次基本計画の策定状況につきまして、本定例会中の総務

文教委員会にご報告させていただきます。

次に、2011年度（平成23年度）の国立市の行政経営方針の策定についてですが、担当課長による施策評価会議、理事者・部長職による施策優先度評価会議での議論を踏まえ、2011年度（平成23年度）の国立市の行政経営方針を策定しました。今後は、本方針に基づいて、2011年度（平成23年度）予算編成及び2011年度（平成23年度）～2015年度（平成27年度）実施計画の策定に取り組んでまいります。

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会に報告させていただきます。

次に、総務部関係です。

7月26日から29日まで、学校指定参集職員を対象に防災機器習熟訓練を行いました。これは、備蓄してある非常食や災害用トイレ、発電機などの使用方法を訓練するもので、50名の職員が参加しました。今後も、発災時に迅速に対応するための訓練を続けてまいります。

次に、健康福祉部関係です。

100歳以上の高齢者の所在不明者調査についてですが、高齢者の所在不明が相次いでいることを受け、現在、東京都で100歳以上の高齢者の所在不明者数等調査を行っております。対象は、1910年（明治43年）9月15日までに出生した方となっており、国立市で

は、調査回答日現在で38名となっております。所在確認につきましては、医療保険や介護保険の利用記録などにより調査した結果、全員の所在確認をしております。

次に、ホームヘルプサービス関係ですが、夜間に家族等の介助が受けられない高齢者又はしょうがいしゃの緊急の支援の要請に対して、ホームヘルパーを派遣し必要な介助サービスを行う、国立市ホームヘルプサービス夜間緊急派遣事業を7月より開始いたしました。

また、しょうがいしゃ及び高齢者の日常生活を支えるホームヘルパーの確保及び充実を図るため、7月から国立市内の社会福祉活動を行っている法人に委託して、ホームヘルパー2級課程取得者の再研修、ホームヘルパーに関する情報の提供、その他ホームヘルパーの確保及び充実を図る取り組みを実施いたしました。今後も、高齢者及びしょうがいしゃの生活の安心の確保及び福祉の増進を図ってまいります。

次に、しょうがいしゃの就労促進についてですが、しょうがいしゃチャレンジ雇用事業として、市内就労支援機関の推薦をいただき、8月から2名のしょうがいしゃの方を臨時職員として採用いたしました。現在、市役所内で印刷業務や封入・封緘作業等に従事していただいております。この事業は、しょうがいのある方の雇用・就労を推進するとともに、市での業務経験を踏まえ一般就労へつなげることを目的としており、今後も関係機関と連携し、しょうがいしゃの就労促進を

図ってまいります。

次に、生活環境部関係です。

クリーンセンター多摩川の塩酸漏えい事故についてですが、6月15日にクリーンセンター多摩川の汚水処理施設において塩酸が漏えいし、焼却処理施設が全面緊急停止するという事故が発生しました。7月末に修繕が完了し、8月2日より通常どおりの処理体制が確保されました。運転停止期間中、国立市の焼却ごみにつきましては、日野市クリーンセンターと国分寺市清掃センターで焼却処理のご支援をいただいております。ご支援いただいた日野市・国分寺市の皆様には感謝申し上げますとともに、市民の皆様にはさらなるごみ減量にご協力いただいたことに対しまして、御礼申し上げます。

なお、詳細につきましては、本定例会中の建設環境委員会にご報告させていただきます。

次に、都市振興部関係です。

生き生き都市農業推進事業についてですが、現在、農業・農地を守る懇談会を月1回のペースで開催しています。この懇談会では、国立の農業・農地を将来にわたって守っていくための施設及び制度の整備と、農産物の安定生産と地域内消費に向けた仕組みをつくるため、農業者と市民の活発な意見交換が行われています。今後は、懇談会での意見を参考に「都市と農業が共生するまちづくりモデルプラン」を策定し、事業展開をしてまいります。

次に、企業誘致促進事業についてですが、6月16日付けで事業開始以来3社目となるT O K Y Oフレッシュ株式会社の本社屋を指定企業に指定しました。今後も、立地協力者や土地所有者と連携し、地域経済の活性化と雇用確保を目的に積極的に事業展開を図ってまいります。

次に、国立駅周辺まちづくりについてですが、国立駅周辺まちづくり基本計画に基づき、専門家、市民、関係機関等が集まり、国立駅周辺での事業を検討・協議し推進していく体制として、国立駅周辺まちづくり会議を設置しました。8月26日に第1回目の会議を開催し、会長選出、検討部会設置の確認及び検討部会長の指名等を行いました。会議では、交通体系や駅前広場に関する事、南部地域を含めたまちづくりについて等のご意見がありました。

次に、教育委員会関係です。

2009年度（平成21年度）教育委員会活動点検・評価報告書についてですが、地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、2009年度（平成21年度）の主要な施策や事務事業の取り組みについて点検評価を行い、報告書を作成いたしました。

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会に報告させていただきます。

次に、第68回国民体育大会「スポーツ祭東京2013」について

ですが、ウエイトリフティング競技の会場市として実行委員会を設置するため、7月15日に市民芸術小ホールにおきまして、国立市実行委員会設立総会を開催し、引き続き第1回総会を開催いたしました。今後は、市民各界各層からの実行委員会の方々の協力をいただき、準備に万全を期してまいります。

終わりに、本定例会には、平成22年度国立市一般会計補正予算案等9議案を提出しておりますが、追加として健全化判断比率等についての報告1件と平成21年度一般会計・各特別会計決算認定の7件については準備ができしだい提案させていただきます。また、国立市副市長選任の同意、国立市教育委員会委員の任命に伴う同意の人事案件2件につきましては、調整がつきしだい、追って提案させていただきますので、よろしくご審議いただきますようお願い申し上げ、行政報告といたします。

2010年(平成22年)9月1日

国立市長 関 口 博